

AMBÉRIEU-EN-BUGÉY Consommation

Un mois après son ouverture, la recyclerie tourne déjà bien

La Rénoverie, installée au 85 avenue de la Libération, accueille entre 50 et 100 personnes par jour d'ouverture. Elle vend des objets utiles ou beaux qui ont échappé à la benne et qui finiront peut-être au pied des sapins de Noël.

La Rénoverie n'est pas un magasin comme les autres. La boutique est ouverte depuis le 16 novembre au 85 avenue de la Libération. Cette recyclerie fonctionne avec un principe moteur : le réemploi des objets donnés par les habitants. Le traitement des déchets coûte cher à la Communauté de communes de la Plaine de l'Ain (CCPA) et donc aux habitants : c'est pour contenir les volumes de déchets et limiter le gaspillage que l'intercommunalité a piloté la création de la recyclerie, portée par l'association de la Rénoverie.

Aménagée comme une maison avec ses espaces dédiés, la boutique propose des meubles, des appareils électroménagers, de la vaisselle et des ustensiles de cuisine, des jeux, jouets et articles de puériculture, des livres et des disques, des objets de déco etc. Les prix pratiqués sont accessibles à tous. Exemples : 2 € la soupière en porcelaine de Limoges ; 5 € le moulin à café électrique.

« On veut toucher tout le monde »

Avec une ouverture aux clients deux jours et demi par semaine, la fréquentation s'avère d'ores et déjà encourageante. « Pour le moment, nous recevons entre 50 et 100

personnes par jour, précise le directeur Rémi Mourier. On compte une quarantaine de paniers par jour, de 6 € en moyenne pour l'instant. Quand on vend un beau meuble à 70 €, on est contents. La clientèle est extrêmement variée et on veut toucher tout le monde. On voit des familles zéro déchets, des familles qui ont des petits budgets, ceux qui cherchent de belles choses. »

Les achats de Noël motivent actuellement des visiteurs. « Des personnes nous disent qu'elles viennent pour des cadeaux » confirme Rémi Mourier. Offrir des objets de seconde main devient tendance : 54 % des Français se disent prêts, et jusqu'à 68 % des 25/34 ans selon une récente enquête Kantar.

« Des objets extraordinaires parfois »

Du côté des apports, la recyclerie a engrangé un joli stock. Les objets en bon état sont récupérés auprès des usagers de trois déchetteries de la CCPA par les salariés de la Rénoverie. Ils sont aussi apportés directement par les habitants. « Des gens nous appellent suite à un décès, à un déménagement, une entrée en Ehpad... constate le directeur. Forcément, on doit sélectionner des objets qui se revendront parce qu'ils sont utiles, beaux, extraordinaires parfois qui ont demandé des trésors de savoir-faire. »

Tous les objets passent entre les mains des huit valoristes, épaulés par des bénévoles qui viennent une fois par semaine. « Ici, on reçoit les objets, on trie, on les nettoie, on les teste



Une partie de l'équipe de la Rénoverie avec le directeur Rémi Mourier (à droite). Photo Progrès/Fabienne PYTHON

quand il y a des prises électriques ou qu'il faut des piles. On fixe les prix et on les met en vente, » explique l'équipe. À la Rénoverie, huit femmes et hommes, recrutés en contrat d'insertion après plusieurs années sans travail, se préparent eux aussi à retrouver un emploi.

Fabienne PYTHON

Recyclerie La Rénoverie, 85 avenue de la Libération à Ambérieu. Tél. 06 21 86 44 95. Boutique ouverte mercredi et vendredi de 10 à 12 heures et de 14 à 17 h 30 et samedi de 10 heures à 12 h 30. Apports aux horaires de la boutique et les mardis et jeudis de 14 heures à 17 h 30.

La Rénoverie est présente dans les déchetteries : mercredi à Lagnieu, vendredi à Meximieux et samedi matin à Ambérieu.

TÉMOIGNAGE

« Je viens travailler avec le sourire »

Laurent Lacroix, 50 ans, travaille depuis fin octobre à la Rénoverie en contrat d'insertion



Photo Progrès/Fabienne PYTHON

Laurent Lacroix, « Ici, c'est un nouveau domaine pour moi. J'ai toujours travaillé en usine, et là, c'est très différent, témoigne-t-il. Ce travail est motivant avec le principe de récupérer des choses plutôt que de les jeter. Cela me touche de permettre à des gens d'acheter des objets pas chers, de voir que ça leur fait plaisir. J'aime bien tous les postes : nettoyer les objets, aller en déchetterie, être à la boutique pour les ventes. J'aime bien le contact avec les gens. Je viens au travail avec le sourire. Ce n'était pas tous les jours le cas à l'usine ! J'ai connu une année noire il y a six ans avec une séparation, un décès dans la famille et un accident très grave. Je n'ai pas pu retrouverai jusqu'à présent et je galère financièrement depuis quatre ans. Mais je prends un nouveau départ. Mon projet ensuite, c'est de travailler dans le domaine du bien-être. »

EN BREF

LHUIS Devenez correspondant de presse

Notre journal recherche un correspondant local. Il s'agit d'une activité de complément, non salariée, mais rémunérée. Elle nécessite de la disponibilité, beaucoup de curiosité et une grande ouverture d'esprit sur tous les aspects de la vie locale. Elle peut convenir, par exemple, à des parents au foyer, des étudiants, des salariés, des enseignants ou des retraités. lpramberieu@leprogres.fr



Le spectacle *Le royaume des couleurs* a ravi les enfants. Photo Progrès/Jean-Marc PÉRRODET

AMBÉRIEU-EN-BUGÉY Le Noël solidaire a réuni plus de 200 personnes

Mercredi 18 décembre, dans l'après-midi, salle Mozzanino de l'Espace 1500, le centre communal d'action sociale (CCAS) d'Ambérieu organisait son Noël solidaire à destination des associations caritatives Espérance, Restos du cœur, Secours catholique et Secours populaire. Dès 14 heures, enfants et parents ont pu assister au spectacle *Le royaume des couleurs*. À la suite le manège

gonflable pour les acrobates, la machine à pop-corn, le stand de maquillage ont amusé les enfants ravis de partager ces moments festifs avec leurs parents. La fête s'est terminée par le partage du goûter, concocté par des seniors bénévoles. Six bûches et des sablés avaient été préparés par eux la veille. Le Kiwanis, le Rotary club et la boulangerie Riquelm de Tillet ont apporté leur concours en tant que partenaires de cette action à destination des moins favorisés.